

Extensiva

Razas livianas o de postura Línea liviana: • es originaria de Italia, Especializadas en producción de huevos, por lo general tienen pluma blanca y cresta roja, son nerviosas y requiere de una buena alimentación y cuidado, Producción de huevo: 225 a 250 durante 18 meses de vida productiva, los machos se eliminan.

Actualmente la industria avícola comercial no utiliza razas puras, sino líneas especializadas. • Líneas en producción de huevos: producen gran cantidad de huevos, tienen menor peso y consumen menos alimentos, la raza base de esta línea es la Leghorn. Otras como Minorca, La Catalana y Castellana.

Raza Leghorn: Plumaje blanco, cresta: de 4 a 5 escotaduras. Machos • (cresta erecta), hembras (el primero • erecto y los otros inclinados). Orejillas blancas, pico y pata amarillas. Peso: macho 3 kg, y hembra 2.5 kg.

Raza Minorca • Los más grandes y pesados de la clase. Huevo blanco de gran tamaño, Plumaje negro, blanco, Cola con plumas extendidas, Rápidos y alertas, Peso: machos 3.5 kg y hembras 2.5 kg

Intensiva

Andaluza Azul Es un ave de tipo mediterráneo³ de talla media, de figura alta y de tronco delgado. La cresta es sencilla, las orejillas son blancas y presenta un ribeteado más oscuro en sus plumas. Se puede presentar en 5 variedades, Negra, Barrada (Franciscana, Cuclillo), Azul, Blanco-Cenicienta y Aperdizada (Tipo silvestre). Se trata de una raza antigua, cuya referencia data de 1851, que llamó la atención por su puesta abundante y por el tamaño de sus huevos (70-80 g). Es un ave que tiene un importante potencial de puesta, ya que se ha informado producciones de 165 huevos anuales, lo cual la hace muy adecuada para explotaciones extensivas que se alimentan principalmente de recursos propios de las explotaciones. El peso adulto varía de 2,5 a 3 kg. Sus huevos son blancos y tienen un peso superior a 58 g. Esta raza pertenece al Catálogo Oficial de Razas de Ganado de España

Andaluza Sureña Es una raza cuyo patrón racial ha sido creado recientemente, aunque se trata de una gallina que se ha criado desde tiempos antiguos en los cortijos del sur de Andalucía. Durante los años 1990 a 2001 un grupo de aficionados por la raza, encabezados por Francisco Román, trabajaron en la selección y estandarización de este tipo de gallina. Tras la fijación de los diferentes caracteres se la clasificó como la raza Andaluza sureña, aunque aún no ha sido incluida en el Catálogo oficial de Razas de Ganado de España. Se trata de una gallina de porte mediterráneo, aunque de tamaño y peso ligeramente superior a las demás razas. Es un ave rústica y bien proporcionada. Se puede clasificar como un ave de doble orientación zootécnica aunque es de crecimiento lento; alcanza un peso de 3 a 4 Kg y su carne es de excelente sabor. Los huevos que pone son de cáscara muy blanca y con un peso mínimo de 65 g.

Utrerana La raza Utrerana fue creada por el avicultor Joaquín del Castillo en su gallinero "Santa Matilde", de Utrera, y fue obtenida por selección de las gallinas comunes de esta región de Sevilla. A partir de 1930 comenzó la selección de la morfología y el color; buscando en principio tres variedades: una blanca, una franciscana y una negra. Posteriormente, se obtuvo una cuarta variedad, la "Perdiz" que fue probablemente extraída de la negra. Es una raza que está descrita e inscrita en los estándares de aves recogidos recientemente en el Catálogo Oficial de Razas de

Ganado de España. Se trata de un ave de prototipo mediterráneo pero de porte ligero, el peso adulto varia de los 2 a 3 kg. Sus índices de puesta anuales son elevados, existiendo datos que indican una puesta de 200 huevos anuales por ave, lo que le confiere interés como ave de puesta.

Castellana Negra Esta gallina junto a la del Prat fue una de las primeras razas definidas en España, remontándose a 1926 la propuesta de su estándar. Actualmente forma parte del Catálogo Oficial de Razas de Ganado de España. Ocupó un lugar importante como ponedora industrial durante la primera mitad del siglo XX con puestas superiores a 200 huevos por año, aunque evaluaciones recientes sitúan su producción en unos 163 huevos/año en 53 semanas; siendo el índice de puesta máximo de 69% y la caída de 1,4% (Miguel, y col. 2007). Es un ave de plumas largas y redondeadas, de color negro y de alta rusticidad.

Isa Brown Actualmente el 87% de las razas utilizadas en avicultura ecológica en Andalucía son razas híbridas industriales, siendo la Isa Brown la más empleada, ocupando el 75% del total de aves, seguida de la HY- Line. La gallina Isa Brown es un híbrido producto del cruzamiento entre las razas Rhode Island Roja y la Rhode Island Blanca, realizado por la compañía ISA (Institute de Sélection Animale) en 1978. Se caracteriza por ser buena productora de huevos, llegando en sistemas intensivos a los 300 huevos/ gallina, y adaptarse bien a los sistemas de crianza en libertad. La raza Rhode Island Roja fue creada en el estado del Rhode Island en los EU de América y tienen sangre de gallos Malayos. Estos animales son resistentes a enfermedades, buenos productores de huevos y se comportan bien en pastoreo. La Rhode Island Blanca es una raza de doble propósito, y aunque se produjo en el mismo lugar que la Roja, son diferentes.